

Recherchez Ok

vendredi 19 novembre 2010 12°C



Abonnement

Pseudo Mot de passe oublié S'inscrire?

Actualités | Villes | Sports | Vidéos | Photos | Sortir | Pratique | Carnet | Annonces | Journal PDF | Communauté

Dernière Minute - Côte d'Azur - Faits Divers - Société - Economie - Santé - Culture/Loisirs - People - Auto/Moto - Etudiants - France - Monde

chez *Italian Motor Village* CANNES

Votre concessionnaire

Dépêches AFP 10:59 Les deux otages français au Nigeria sont arrivés discrètement en France

Accueil > Côte d'Azur

Garry Kasparov : « En Russie, la révolution démocratique est proche »

Voter 12

Publié le dimanche 19 octobre 2008 à 01H00 - 5

A+ A- partager



Plusieurs fois interpellé à Moscou et même condamné en 2007, le champion d'échecs Garry Kasparov sait que Poutine sera plus dur à battre que Deep Blue, l'ordinateur d'IBM capable d'analyser 200 millions de coups par seconde.

Photo AFP/Florian Eisele

Samedi 25 octobre, Garry Kasparov sera l'invité d'honneur du « Corsican Circuit 2008 » d'échecs. Il prononcera un discours au palais des congrès d'Ajaccio et visitera la maison natale de Napoléon Bonaparte. « Mes connaissances de la Corse sont obsolètes car elles viennent surtout de biographies de Napoléon dont la personnalité et la carrière m'ont toujours fasciné, même enfant. Bien sûr, la beauté naturelle de l'île est aussi célèbre et je suis impatient de la voir. »

Pour sa visite ajaccienne, il sera escorté par la Garde Impériale, ce qui le changera un peu de ses habituels gardes du corps qui le protègent en raison de son statut international de premier opposant au régime russe pour ne pas dire ennemi numéro un de Poutine.

Celui qui, à 22 ans, a été sacré plus jeune champion du Monde de toute l'histoire des échecs grâce à sa victoire sur le mythique Anatoli Karpov, avance progressivement ses pions sur l'échiquier de la démocratie, un mot-leitmotiv dans ses propos. « *Malgré nos moyens dérisoires, j'ai contribué à créer en Russie une culture de résistance non-violente.* » Pas chez ses adversaires. Plusieurs fois interpellé à Moscou et même condamné en comparution immédiate à passer par la case prison pour « refus d'obéir aux ordres de la police » en décembre 2007, Garry Kasparov sait que Poutine sera plus dur à battre que *Deep Blue*, l'ordinateur d'IBM capable d'analyser 200 millions de coups par seconde. Les échecs, c'est la pierre de touche de l'intelligence, disait Goethe. La persévérance aussi est devenue malgré lui une pièce maîtresse.

Sous la présidence de Dmitri Medvedev, quelque chose a changé ou la Russie évolue toujours dans ce que vous appelez « un marécage de mensonge et de corruption » ?

Rien n'a changé. Que Medvedev soit nommé Président et Poutine Premier ministre n'a pas changé le fait que c'est toujours le même régime mafieux contrôlé par Poutine et ses plus proches amis. La façon dont Medvedev a été accepté si rapidement, et même avec enthousiasme par les dirigeants étrangers malgré des élections complètement frauduleuses, est tout simplement incompréhensible.

Les dernières vidéos

Cyrielle Giner est la Marianne de Nice

Toutes les vidéos

Du 8 novembre au 11 décembre 2010

* Voir les conditions de l'offre sur monaudiA4.fr ou chez les partenaires Audi participant.

Dans la même rubrique

- Première apparition pour Charlene Wittstock ce vendredi à Monaco
- Télé: les Alpes-Maritimes au tout-numérique dans 6 mois
- La mairie a trouvé sa Marianne niçoise en Cyrielle Giner
- Leonetti compte sur Luca pour prendre la tête du groupe UMP
- Téléthon: Edgar accueille Anne Roumanoff dans son collège
- La guerre est déclarée aux vols de colliers à l'arraché

Diaporamas

- Albert II et Stéphanie de Monaco distribuent les colis de la Croix-Rouge Monaco - mercredi 17 novembre 2010
 - Les intempéries à Antibes en images Antibes - lundi 15 novembre 2010
 - Election de Miss Côte d'Azur à Grasse Grasse - dimanche 14 novembre 2010
- Tous les diaporamas

HIVER 2011

Offre 18-24 ans

POUR TOI LE MERCREDI C'EST GRATUIT !

Annonces

- Immo
- Auto Moto
- Emploi
- Marchés Publics

MOUROUK EBONY HOTEL

RODRIGUES OCEAN INDIEN

Inclus 1 nuit offerte + Inter-îles offert !

Tropicalement Vôtre

un voyage à votre image

Tél. Lyon : +33 (0) 4 72 32 26 89

www.tropicalement-votre.com

Vous êtes donc très déçu par l'attitude de Nicolas Sarkozy vis-à-vis de l'oligarchie russe...

Les dirigeants du monde libre ont une obligation morale de représenter et défendre les droits de l'homme et la démocratie. Ceux qui embrassent des dictateurs comme Poutine font beaucoup de dégâts en apportant une caution démocratique. Le fait que Poutine ou Medvedev soient acceptés comme des égaux par Sarkozy et Berlusconi est utilisé contre la véritable opposition démocratique en Russie. Sarkozy s'est précipité pour féliciter Medvedev d'avoir « remporté » une élection qui a été une fraude complète.

En pleine crise économique, que peuvent donc faire les Etats occidentaux pour faire pression sur le pouvoir russe ?

Tout d'abord, prenez-vous en à ce qu'ils aiment, leur argent et leur train de vie tsariste. Arrêtez de traiter les dirigeants du Kremlin comme des amis quand ils ne le sont pas. Enquêtez sur leurs activités bancaires, leurs comptes personnels et acquisitions en Europe. Refusez les visas de l'Union européenne à ces personnes qui étouffent activement la démocratie en Russie. La simple menace de le faire aurait des résultats rapides.

Simple... mais suffisant ?

Et bien, unissez-vous sur l'énergie afin que le Kremlin ne puisse pas aussi facilement utiliser la richesse énergétique de la Russie comme moyen de pression. Les acheteurs ont plus de poids que le vendeur s'ils font preuve de solidarité et adoptent une ligne de conduite commune. Si l'Europe ne s'unit pas, Poutine continuera à utiliser le chantage énergétique.

Vous citez encore Poutine. Medvedev ne serait, en quelque sorte, que le fou du roi ?

J'évite les métaphores, car ce qui se passe en Russie aujourd'hui n'est pas du tout un jeu. Il ne fait aucun doute que Poutine contrôle tout. Mais s'il ne peut pas protéger l'argent de ses partenaires, il pourrait ne pas être en mesure de maintenir le contrôle sans action dramatique pour le pays.

Qui d'Obama ou de McCain est le plus apte à lui tenir tête ?

McCain est un défenseur éloquent des droits de l'Homme et de la démocratie. Mais l'affrontement n'est pas la seule chose qui sera exigée du prochain président américain. Il doit également être en mesure de résoudre la crise de l'énergie qui permet à des régimes répressifs comme ceux de Poutine, Chavez, et de nombreux autres au Moyen-Orient, de rester au pouvoir. Si un candidat progressiste comme Obama tendait vers cet objectif, il serait peut-être le plus efficace à long terme.

De toute façon, après l'épisode de la Géorgie, la Russie a déclaré n'avoir peur de rien, pas même de la guerre froide...

Guerre froide est un terme populaire dans les médias, mais la comparaison n'est pas pertinente aujourd'hui. Ce n'est pas une question d'idéologie. Je ne crois pas que Poutine ait peur d'une guerre froide ou de quoi que ce soit d'autre, à moins que cela ne signifie perdre son argent. C'est tout ce qui inquiète la direction du Kremlin. Je le répète. Si l'Occident faisait pression sur leurs banques, leurs avoirs, leurs visas, ils verraient des résultats.

Comment expliquer le sondage qui exprime l'adhésion de 85 % de la population russe au tandem Medvedev-Poutine ?

D'où sortent ces chiffres ? Croyez-vous réellement les enquêtes d'opinion dans un Etat-KGB avec une propagande 24 h sur 24 ? Le régime a fait un bon travail d'élimination de tous les éléments d'une opposition organisée. Nous n'avons pas accès aux médias, pas accès au scrutin. La seule façon de construire un soutien, c'est le bouche-à-oreille, le porte-à-porte, et cela est très lent.

Vous avez pourtant prédit pour très bientôt une crise politique majeure en Russie...

Vous avez sans doute remarqué que la crise économique frappe aussi la Russie. La bourse a chuté de 57 % depuis mai. La crise politique sera le produit de la crise économique. Il n'y a pas de solution naturelle. L'augmentation record des prix du pétrole a permis à Poutine de retarder la catastrophe, mais elle ne le sera pas indéfiniment. Bientôt, les chefs se battront entre eux, et nous espérons qu'il y aura l'opportunité d'une révolution démocratique lorsque cela se produira.

Puisque les médias russes vous sont interdits, quand et comment espérez-vous entrer un jour victorieux au Kremlin ?

Nous n'envisageons pas de frapper à la porte du Kremlin pour demander le pouvoir. Le pouvoir viendra à nous lorsque la structure mafieuse de Poutine s'effondrera. Tout le travail de notre « Assemblée nationale d'opposition » consiste à maintenir en vie la flamme de la démocratie en Russie pour le jour de son retour au pouvoir.

Mais vous ne mettez pas en cause votre crédibilité de premier opposant au régime en vous alliant aux nationalistes ?

Nous n'avons pas à être d'accord sur les programmes. D'ailleurs, je suis sûr que dans un Parlement, nous serions dans des camps opposés. Mais pour le moment nous sommes unis, de gauche à droite, par notre foi en la nécessité des droits démocratiques en Russie, conscients qu'aucun d'entre nous n'a de chance sans ces droits.

En quoi être un immense champion aux échecs vous aidera à diriger ce grand pays ?

Mes ambitions ne sont pas aussi élevées. Mes décennies de prises de décision sous la pression et ma position d'outsider non-politicien, m'ont aidé à être utile dans la construction des coalitions dans l'opposition.

Vous avez de nombreux gardes du corps. Avez-vous peur d'être tué, empoisonné ?

Ils ne sont pas si nombreux, et je ne les ai qu'en Russie où chaque opposant est confronté au harcèlement et pire encore. Les personnes critiques vis-à-vis du Kremlin ont tendance à mourir subitement. Il y a du danger, mais il y a certaines choses que vous devez faire tout simplement parce qu'elles sont nécessaires. J'ai choisi ce combat et je fais mon possible pour que ma famille et moi soyons en sécurité. Si quelqu'un au pouvoir veut vraiment m'éliminer, je sais qu'il n'y a pas de protection à 100 %.

Article vu 830 fois

Jean-Marc Raffaelli

www.roblof.fr



Roblot

La tranquillité d'esprit
matérielle et financière
pour nos proches.

N° Vert 0800 008 222
Appel gratuit depuis un poste fixe 24 heures sur 24, 7 jours sur 7

Gagnez vos places



Rencontres



Abonnez-vous



Billetterie



Blog Auto



Photos



+ vus + votés + commentés

3220 Faits Divers Un balcon se décroche: un père de famille de 65 ans tué à Nice 13/11/2010

3197 Faits Divers Nice : violées en pleine nuit à la descente du tramway 23/10/2010

2827 Société Remaniement ministériel: Christian Estrosi confie "ne pas être en pleurs" 15/11/2010

2577 Faits Divers Trois morts dans un accident d'avion à Tourrettes-sur-Loup 11/11/2010

2539 Société Intempéries: des trombes d'eau sur la Côte d'Azur 10/11/2010

Les sorties du week-end
concerts, spectacles, festivals...

Rechercher Ok

maville.com

Le vote

Quelle actualité vous a le plus marqué cette semaine ?

- Un homme tué par la chute d'un morceau de balcon à Nice
- Remaniement : Christian Estrosi n'est plus ministre
- Intempéries: les Alpes-Maritimes sous des trombes d'eau
- Braquage et fusillade à Cap 3000
- Antibes: il se suicide en prison après avoir tué la mère de ses enfants

Voter

Tous les votes

Les derniers commentaires

Otages au Mali: la France rejette les...

BipBip : Ben"machine à laver" est un...
Il y a 4 min 13 sec

Le licenciement pour dénigrement de sa...

BipBip : Les "amis" de facebook...
Il y a 5 min 37 sec

La mairie a trouvé sa Marianne niçoise...

JOSY06 : Cyrielle Giner, étudiante de...
Il y a 18 min 31 sec

La mairie a trouvé sa Marianne niçoise...

MOUGINOIS06 : Cevennes . Votre propos...
Il y a 22 min 56 sec

Alain Bauer, criminologue: "Nous sommes..."

Lycorne : Et que voulez-vous que l'on...
Il y a 29 min 37 sec

Annonces Google

Femmes de la Russie

Des milliers des Belles Femmes Trouvez Votre Amie Parfaite !
AnastasiaDate.fr

Rencontres Russes

Rencontrez des femmes Russes à la recherche de l'âme soeur!
www.RussianEuro.com

Voyage organisé en Russie

Croisière Joyaux de Russie Infos & Réservation Devis Gratuit
www.vrg.fr/croisiere-russie

Appartements Côte d'Azur

Devenez propriétaire sur la Côte. d'Azur à Antibes Juan-les-Pins.
www.lesnouveauxconstructeurs.fr

Le délai de 15 jours au-delà duquel il n'est plus possible de contribuer à l'article est désormais atteint.
 Vous pouvez poursuivre votre discussion dans les forums de discussion du site. Si aucun débat ne correspond à votre discussion, vous pouvez solliciter le modérateur pour la création d'un nouveau forum : moderateur@nicematin.com

Vos derniers commentaires

- sweeshadow**

21/10/2008 à 17h17

[Alerter le modérateur](#)

[Recommander](#)

Vlas, if you are able to read french newspapers, perhaps that you can try to write in our language.

☆☆☆☆
- vias**

21/10/2008 à 05h50

[Alerter le modérateur](#)

[Recommander](#)

I'm from Russia. Harry is a liar, do not listen to him. The most people likes our government. And we have all democratic rights. But Harry wants a lot of money.

☆☆☆☆
- gambitman**

20/10/2008 à 13h21

[Alerter le modérateur](#)

[Recommander](#)

Garry est considéré par beaucoup comme le meilleur joueur de tous les temps... Depuis des années, Kasparov tente de fédérer les forces d'oppositions, notamment libérales, au régime de Vladimir Poutine. Il a réussi à construire une coalition, l'Autre Russie, dont il a pris le leadership en tant que candidat à l'élection présidentielle. Kasparov est un homme remarquable. Quoi qu'il fasse dans la vie, il atteint l'excellence. Sa présence en Corse ravira petits et grands, qui pourront enfin approcher le mythique champion.

☆☆☆☆
- Gorby**

20/10/2008 à 09h35

[Alerter le modérateur](#)

[Recommander](#)

Par pitié, faites le taire. Cet homme vit aux USA, il n'est même pas Russe, il est Azerbaijanais (né à Bakou), il ne connait rien de la Russie. L'occident préférerait la Russie d'Eltsine qui vendait son pétrole bon marché. Mais ce temps-là est bien fini. Aujourd'hui, la Russie est riche et prospère, et ce grand pays a besoin de stabilité avant tout et non d'abominables révolutions ! Le pire malheur pour la Russie ce sont des hommes comme ce Kasparov qui est entièrement à la solde de la CIA ! Il n'a d'ailleurs aucun sympathisant en Russie c'est pour cela qu'il parle anglais même à Moscou !

☆☆☆☆
- Arnoulet**

19/10/2008 à 23h13

[Alerter le modérateur](#)

[Recommander](#)

Il faut quand même avoir un bon cerveau pour être un immense champion aux échecs.

☆☆☆☆

Également lu par les internautes...

Papier



Télé: les Alpes-Maritimes au tout-numérique dans 6 mois

Voter
1

Plus de diffusion analogique le 24 mai. De nouveaux relais installés par le conseil général et le CSA pour que 99 % des Azuréens bénéficient du numérique hertzien

vendredi 19 novembre 2010 à 07H08 | [3 commentaires](#)